



眉間の誇り

細島小学校だより

第13号

令和2年 3月27日

新型コロナウイルス感染拡大防止のため26日まで臨時休業

2月27日(木)に、本校はお別れ遠足を実施しました。とても楽しい時間を過ごした日の夕刻に、まさか安倍首相から「臨時休業の要請」が発表されるとは…。

学校現場は戸惑いながらも、市教育委員会の指示のもと、3月2日から臨時休業に入りました。そのため、急遽3月1日(日)を登校日とし、臨時休業中の過ごし方を子どもたちに伝え、臨時休業中の課題を与えたところでした。

当初、臨時休業は3月15日まででしたが、3月26日まで延期になり、子どもたちはそのまま春休みに入ることになりました。子どもたちは4月6日までの休みとなります。

そこで、日向市の小中学校は3月17日(火)と3月27日(金)に登校日を設けました。

17日は通知表や春休みの宿題を渡し、本日(27日)は離任式がありました。

臨時休業になったことで、「1年間ありがとう集会」が中止になったり、卒業式では、来賓の皆様方に参加を遠慮していただいたりと、地域の皆様、保護者の皆様には大変ご迷惑をおかけしております。17日の登校日の朝、安全監視員の方がこんなこと言われていました。

「子どもの声がひびきわたると、やっぱりいいなあ〜。」

子どもがいるのが当たり前と置いていましたが、このような事態になり、改めて学校は子どものためにあることを痛感しました。

米の山ウォークラリー（お別れ遠足：グリーンパーク）

2月27日にお別れ遠足がありましたが、初の試みとして目的地までウォークラリーを実施しました。

ウォークラリーの班の数は9班、その理由は5年生の児童数が9名だからです。班長は5年生が担当しました。次の最高学年としての意識を高めることは、今回の遠足の一つの目的でした。

ウォークラリーの道ですが、私たち職員は、学校から米の山に向かって山道があることを知りませんでした。途中で鳥居があったり、山道の両側に段々畑があったりと、新たな発見がたくさんありました。この山道を抜けると通称「はちまき道路」に出ます。遠足前に、数回にわたり地域の皆様のご協力を得て、山道を整備しました。その様子は、細島小のホームページに掲載しておりますのでご覧下さい。

遠足当日は、やや肌寒い天候の中、ウォークラリーを実施しました。HOSOSHIMAまちづくり協議会の皆様のご協力を得て、お菓子のつかみ取りや的当てゲーム、クイズ等各チェックポイントに設けられていて、子どもたちはとても楽しそうでした。どの班も班長の5年生を中心にまとまりを見せ、とてもいい表情で目的地（グリーンパーク）にやって来ました。



【的当てゲームの様子】



【鳥居の近くでクイズに挑戦】



【お菓子のつかみ取りの様子】

卒業式（卒業生19名）

3月25日(水)に卒業式を挙行いたしました。本年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、卒業生、保護者、職員、来賓を代表して三輪PTA会長のみの参加となりました。時間を短縮しての卒業式となりましたが、心温まるとてもすてきな卒業式となりました。



【別れのことば】



【卒業生退場】



【来賓紹介：三輪PTA会長】

学校長式辞を紹介します。

式辞 米の山から吹いてくる風にも春の香りを感じます。そして、今年も校庭には色とりどりの花々が咲き誇っています。皆さんが寒い中植え付けたサクラ草も真っ白な美しい姿を見せてくれています。

卒業生の皆さん、卒業おめでとうございませう。

私は、皆さんと共に2年間を過ごしました。この2年間での皆さんの成長ぶりには目を見張るものがありました。それを最も感じていたのは日々の授業に向かう姿勢です。真剣に課題に挑み、友達と積極的に意見を交わし、解決していく、こんな姿をたくさん目にしました。また、友達に優しく接する姿にも心温まる思いでした。このような積み重ねが、修学旅行など大きな行事の大成功へとつながって、すばらしい思い出ができたのだと思います。

卒業に当たり、皆さんにお話があります。私は花作りが好きで、これまでも子ども達と一緒に花を育ててきました。では、花の苗を育てるとき、最も育ててほしい部分はどこだと思いませんか？ それは「根」です。根を見れば、その後、大きく育てたくさんのきれいな花が咲くかどうか分かります。皆さんを「花」に例えるならば、今は苗の時期であり、しっかりと根を伸ばす時期です。

では、立派な根とは何でしょうか。それは、この1年、私が言い続けてきた、中庭にある丸い石と土台に刻まれた言葉にあります。石に込められた「玉磨かざれば光無し」つまり、粘り強く努力を続けること。そして、土台に刻まれた「和」という漢字、つまり、相手を大切にし、協力しあうこと。この2つの心構えこそが立派な「根」なのです。ですから、中学校で、また、できるだけ若いうちに、立派な「根」を育て、将来、美しい人生の花を咲かせてください。

さて、ご家族の皆様、お子様のご卒業ほんとうにおめでとうございます。お子様が6年間に学校に登校した日数は、約1200日です。その間、楽しいことばかりでは無かったと思います。心配されたことも数多くあられたことでしょうか。そのような長い時を経て、本日、お子様の凛々しい姿を目にされ、感慨もひとしおのことと拝察いたします。また、この6年間、本校の教育活動にご支援とご協力をいただきましたことに感謝申し上げます。

今年度の卒業式は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、様々な制約と十分な練習ができない中での開催となりました。しかし、皆様方のご理解により、本日ここに挙行することができました。私たちも卒業生の晴れやかな姿を目にして、大変うれしく誇らしく思っているところです。

皆様方におかれましては、どうか、これからもお子様の夢の実現に向けて、見守り、支えていっていただきますようお願いいたします。

最後に、卒業生の皆さん、皆さんが今日この日を迎えられたのは、ご家族はもとより、毎日欠かさず、みなさんの安全のために見守り活動が続けてくださったたり、学習のお手伝いをしてくださったたりした、皆さんをとりまくたくさんの地域の方々のお陰です。また、これまで皆さんを強い思いと愛情いっぱい教えてくださった先生方のお陰です。そんなすべての方々への感謝を忘れないでください。

『手とり肩組み足そろい、眉間の誇り輝かさん』

令和時代最初の卒業生である皆さんの、これからの人生に幸多かれと願い、わたくしの式辞と致します。

令和2年3月25日 校長 山田 浩明

日	曜	4 月 行 事 等
～6日(月)：春休み		
7	火	新任式・始業式・大掃除
8	水	身体検査(5・6年) 委員会活動
9	木	身体検査(3・4年)
10	金	身体検査(2年) 入学式準備
13	月	入学式 代表委員会
14	火	集団登校指導
15	水	心電図検査(1年) 家庭訪問(宮の上、高々谷、伊勢)
16	木	身体検査(1年) 内科検診(全学年) ※全国・県の学力検査は中止または延期
17	金	振替休業日(18日分)

18	土	参観日、PTA総会
20	月	歓迎集会 交通教室 家庭訪問(清正)
21	火	家庭訪問(八坂、庄手向、八幡)
22	水	避難訓練(地震・津波)
23	木	結団式 歯科検診 家庭訪問(吉野川、地藏)
24	金	運動会全体練習 家庭訪問(予備日)
27	月	委員会活動
28	火	春の遠足(1～5年) 弁当の日 ふるさと再発見事業(6年)
30	木	運動会全体練習